

Universitäts- und Hansestadt Greifswald  
Kanzlei der Bürgerschaft

26.02.2018

## **Protokoll**

**der Sitzung der Ortsteilvertretung Riems am Montag,  
26. Februar 2018 im Jugendclub Riems**

### **Öffentlicher Teil**

Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 20:50 Uhr

### **Anwesenheit**

#### Anwesend:

Eckhart Birkholz  
Angelika Genz  
Bärbel Hammerschmidt  
Marion Heinrich  
Uwe Leibelt  
Silvana Ohlert

#### Es fehlen:

Gabriele Mann  
Dr. Sascha Ott

#### Gäste:

Hr. Wixforth  
Fr. Bodemann  
Dr. Eschbaumer  
Fr. Ahrns  
Fr. Leibelt

### **Tagesordnung**

1. Eröffnung der Sitzung
2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
3. Bestätigung der Niederschrift vom 08.01.2018
4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner
5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen
6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung
7. Beratung der Beschlussvorlagen

- 7.1. Empfehlungen an die Verwaltung für eine barrierefreie Stadt 2018  
**AG Barrierefreie Stadt**
- 7.2. Empfehlungen an die Verwaltung für eine barrierefreie Stadt für die Umsetzung ab 2019  
**AG Barrierefreie Stadt**
- 7.3. Verwendung von Glyphosat, Fipronil, Neonicotinoiden und anderen, die Biodiversität gefährdenden Giften auf stadteigenen Flächen  
**Dr. Ulrich Rose, Fraktion DIE LINKE**
8. Informationen der Verwaltung
9. Informationen der Vorsitzenden
10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
11. Schluss der Sitzung

**TOP 1. Eröffnung der Sitzung**

Frau Heinrich eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Einwohner (Fr. Ahrns, Fr. Leibelt und Dr. Eschbaumer) und Gäste (Hr. Wixforth, Fr. Bodemann)

**TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung**

TOP 8 wird vorgezogen nach TOP 3  
6/0/0

**TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 08.01.2018**

6/0/0

**TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner**

Sauberkeit im Umfeld der Grünschnittcontainer:

Fr. Heinrich nimmt Kontakt zu Hr. Schick auf und bittet darum, dass Hr. Bernstein im Zusammenhang mit der turnusgemäßen Leerung der Abfallbehälter auch das direkte Umfeld dieser Container in Ordnung hält (gehörte früher auch zu den Aufgaben des Gemeindearbeiters)

Fußweg am Wasser entlang vom Ortseingang bis zum Hafen (An der Wiek):

Zustand ist katastrophal -> Stolper-/Unfallgefahr!;

**Frage an die Verwaltung:** Inwiefern ist ggf. eine Reparatur (Einebnung, Auffüllen von sauberem Schotter mit anschl. Verdichtung des aufgefüllten Materials o.ä.) möglich? Wer ist dort für die Pflege des Grünstreifens zwischen Fußweg und Straße, der sich immer mehr ausbreitet, zuständig?

Denkmalpflegerische Zielsetzung:

**Einladung an Fr. Ewald:** zur Klärung diverser Fragen der betroffenen Einwohner wird sie gebeten, bei der nächsten oder übernächsten Sitzung der OTV teilzunehmen. Der Wunsch der OTV ist, dabei auch über den Entwurf der aktualisierten denkmalpflegerischen Zielsetzung zu sprechen.

**TOP 5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen**  
Fr. Redmer (KiTa Riems) reicht in der nächsten Sitzung den Kostenvoranschlag für ihr Projekt ein.

Es wurde angesprochen, dass das Bushäuschen am Roten Haus einer dringenden Renovierung (malermäßige Instandsetzung) bedarf –

**Frage an die Verwaltung:** Was kostet das? Könnten Mittel des Ortsteilbudgets genutzt werden oder ist das über städtische Instandhaltungsmittel finanzierbar?

**TOP 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung**

KA Straße An der Wiek:

Bislang keine Information von Seiten der Stadt zum Gespräch zwischen Frau von Busse und Herrn Tasler von der BBL M/V am 5.2.2018

Anschluss Brooker Weg an Busverkehr:

Am 13.03.18 soll die Thematik mit LK BV-G besprochen werden.

-> Rückfrage der Vorsitzenden zu beiden Themen Ende März

Bäume am Rondell am Kindergarten:

Umsetzung ist lt. Auskunft Tiefbau- und Grünflächenamt für Frühjahr 2018 vorgesehen

Raserei auf der Durchgangsstraße während der Stoßzeiten (Berufsverkehr zu/von FLI und IDT):

Am 14.12. hat zwischen 7:30 und 9:30 Uhr eine Messung stattgefunden, die lt. Aussage des durchführenden Amtes keinen Handlungsbedarf ergeben hat

**Dieser Aussage widerspricht die OTV ausdrücklich!** Der Zeitrahmen umfasst absolut nicht die wirklich relevanten Zeiten (5:45 – 8:00 Uhr und 14:30 – 15:30 Uhr)  
Messprotokoll soll angefordert werden.

Beleuchtung im Wiesenweg

Anwohner sprechen sich gegen die Kostenbeteiligung aus.

**Anfrage an die Verwaltung:** Wie hoch wären die Kosten? Auf welcher gesetzlichen Grundlage würden Anwohner an den Kosten einer Straßenbeleuchtung beteiligt werden, obwohl diese Straße nicht ihrer postalischen Adresse entspricht?

**TOP 7. Beratung der Beschlussvorlagen**

**TOP 7.1. Empfehlungen an die Verwaltung für eine barrierefreie Stadt 2018**

TOP 7.1. und 7.1. Barriere-Freiheit wurden gemeinsam behandelt:

06/1327

**Bitte an die Verwaltung:**

Es wird angestrebt, dass auch der Riems als Ortsteil der Stadt Greifswald in die geplante Bewertung hinsichtlich der Barrierefreiheit eingebunden wird und ggf. Maßnahmen getroffen werden, um auch hier Menschen mit körperlichen Handicaps den Alltag zu erleichtern (rollstuhlgeeignete Bushaltestelle u.ä.)

**TOP 7.2. Empfehlungen an die Verwaltung für eine barrierefreie Stadt für die Umsetzung ab 2019**

06/1328

ditto.

**TOP 7.3. Verwendung von Glyphosat, Fipronil, Neonicotinoiden und anderen, die Biodiversität gefährdenden Giften auf stadt eigenen Flächen**

06/1358

Der Ortsteil Riems scheint nicht akut betroffen zu sein, nimmt diesen Punkt aber zur Kenntnis und bringt seine grundsätzliche Zustimmung zur Vermeidung solcher Stoffe zum Ausdruck.

**TOP 8. Informationen der Verwaltung**

Hr. Wixforth und Fr. Bodemann stellen den geplanten Infolyer der Stadt zu den Zuständigkeiten der Anwohner für die Straßenreinigung auf dem Riems vor.

Die Flyer sollen an alle Haushalte sowie die entsprechenden Hauseigentümer verteilt werden. Grundsätzlich gilt, dass die Stadt den Winterdienst übernimmt und für die komplette andere Zeit die entsprechenden Besitzer der anliegenden Grundstücke in der Pflicht sind.

Die Anwohner können auf Anfrage hin die GIS-Datei für ihr jeweiliges Grundstück mit den entsprechenden Grenzen in der Verwaltung einsehen.

Es wird darauf hingewiesen, dass Nachlässigkeiten gemeldet werden können/sollten, die Stadt mahnt in der Folge die Erfüllung der Pflichten an, bei andauernder Pflichtverletzung kann ein Bußgeld verhängt werden.

Die von Vertretern der OTV gegebenen inhaltlichen Hinweise sollen bei der finalen Version berücksichtigt werden, sichert die Verwaltung zu.

**TOP 9. Informationen der Vorsitzenden**

„Klarschiff“ – Information durch Verwaltung an den Ortsteil über gepostete Missstände ist nicht möglich – man muss selbst regelmäßig die Seite auf Hinweise hin überprüfen.

Vorschlag, der OT Riems sollte sich der Aktion Frühjahrsputz anschließen und die Einwohner aufrufen, am 24. März mitzumachen (z.B. Strände, Damm, Wiesenweg, Umgebung des Fußballplatzes u.ä.). Anschließend gemütliches Beisammensein der Anwohner auf dem Fußballplatz mit Bratwurst und Getränken. Fußball-Verein soll gebeten werden, Grill und Ausschank zu übernehmen.

Der Vorschlag wird von allen begrüßt. Alle OTV-Mitglieder wollen sich beteiligen. Die Vorsitzende wird die Organisation übernehmen, einschl. erforderlicher Rücksprachen und Aushang.

**TOP 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung**

Der Birkenwald (Küstenschutzwald?) zwischen Wiesenweg und Deich hat einen sehr schlechten Zustand, da er permanent unter Wasser steht. Die Bäume sind am Absterben. Offensichtlich sind die dort verlaufenden Entwässerungsgräben nicht mehr funktionstüchtig.

**Dringende Bitte an die Abteilung Umwelt- und Naturschutz zur Prüfung und ggf. Information anderer Behörden!**

Die OTV stellt mit Bedauern fest, dass es bei Hr. Ott aufgrund seiner sonstigen Verpflichtungen offensichtlich häufig zu Terminüberschneidungen kommt, so dass er Schwierigkeiten hat, an den Sitzungen der OTV teilzunehmen. Es wird angeregt, einen alternativen Vertreter für die Fraktion der CDU zu benennen.

**TOP 11. Schluss der Sitzung**

Fr. Heinrich beendet die Sitzung um 20:50 Uhr

---

gez.  
Marion Heinrich  
Vorsitzende der Ortsteilvertretung

gez.  
Bärbel Hammerschmidt  
für das Protokoll